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河北省张家口市涿鹿县张家堡镇

隆伏寺小学免费午餐项目

整改反馈报告

二零一六年十月八日
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1.隆伏寺小学的概况

我隆伏寺小学位于河北省张家口市涿鹿县张家堡镇隆

伏寺村，村民生活水平较为低下，学生家庭多以外出务工及

农业为主要经济来源。校园硬件条件欠佳，教室均有裂缝现

象，已属危房，当务之急需要维修或新建，学生活动场地较

小，师资力量薄弱，老龄化现象严重，6 名公办教师平均年

龄达 52 岁，最大 55 岁，最小 49 岁，现有学前班及一、二

年级 5 个班级，在校学生 95 人，教职工 11 人（公办教师 6

人，代课教师 2 人，门卫 1 人，炊事员 2 人）。

2.隆伏寺小学的免费午餐实施情况

学校免午工作主要由学校负责人师宝英，幼儿大班班主

任单振艳两位教师负责。师宝英掌管免午资金管理及学校微

博维护等，单振艳老师负责食材采购、出入库管理，还有郭

爱林老师也参与了食堂具体管理工作，比如和单老师一块安

排每天菜品、主食、菜品多少、接收送货人员食材等，包括

我在内三人是来送菜时谁看见谁接收（包括检查食材质量、

称重量，这些事情均在送货人、两名厨师的监督下来完成，

毫无弄虚作假成份）。我们学校免午工作经验不足，还有许

多做的不到的地方，请各位多多指教。

3.调查员对我校进行调查后提出建议反馈

2016 年 9 月 13 日上午，我隆伏寺小学有幸接受了免费

午餐稽核人员子夜先生的突击检查，因为我校对免午工作态

度是透明化、公开化、明朗化，所以随时都欢迎全社会的人

士对我们免午执行情况进行监督，并乐于接受所有人员给我
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们提出的宝贵意见和合理化建议。

子夜先生对我校进行调查后，综合各方面情况，提出 4

条合理化建议，我校虚心接受，并会按要求执行，加以改进，

以增强捐赠人员对我免午工作的信任度。

（1）建议该校严格按照食品留样操作要求做好食品留样

工作。

食品留样工作确实我校做的不够，一直是自认为留出一

点放在冰箱里就行了，这次经过子夜先生的指导后，我校立

刻采取了措施，从网上购买了可以密封的食品留样盒，并加

注了标签，制订了食品留样记录。

（2）建议该校日常适当增加备餐量，并努力提高供餐质

量。

我校于 9 月 1 日开学开餐，截止 13 号共上了 9 天课，由

于村里电网改造停电 4 天，所以只开餐了 5 天，9 日那天是

周五，接到村里通知说周、六日两天就能完成，下周一能正

常来电，所以就准备了周一 12 日的食材，结果 12 日由于电

网改造未完成又停电了，所以我们只好在食堂生了炉子，给
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学生每人煮了一颗鸡蛋，老师们人比较少也就在炉子上对付

着做了点饭菜吃，没有另外去买，13 日开餐时因为事情比较

多没有出去买菜，所以的备餐量确实有点少。这种现象也纯

属偶然。以后我们一定会尽量多增加一些备餐量，让学生吃

饱吃好，并努力提高供餐质量。我们学校地处农村，老师也

是见识较少，家常便饭还行，高级一点的饭菜还真的是做不

好，我一直是这样想的，学生家里每天回去能吃上一个菜已

经很不错了，在学校能吃上两个菜，并且每天都有肉，学生

家长已经很知足了，他们对我们学校的饭菜质量非常满意，

已经得到家长的认可。还有一点就是我们免午的钱都是那些

爱心人士捐助而来的，我们决不能造成不必要的浪费，所以

每天的用餐以后基本都是所剩无几，如果要是剩的过多下顿

一定会再减少一些，我们的宗旨是又要让学生吃饱吃好，又

不能成不必要的浪费。这就造成了我们学校当时开餐 5 天有

3 天人均餐值低于 3 元/人/餐。

（3）建议该校积极引导其他教师参与到午餐日常管理

工作中，优化管理岗位设置，明确管理责任，建立必要的监

督机制，避免一人身兼多职，监督缺失。

我校教师 8 人，有 5 个班，5 个班主任，科任教师包括

我在内 3 人，幼儿科任教师郭爱林，今年 55 岁，年底就到

退休年龄，近几年来又体弱多病，属照顾对象；一、二年级

科任教师董世喜是我们学校唯一的男性教师，但身体也是欠

佳，患有严重的糖尿病，上学期血糖高达 10 点多住院治疗。

班主任是每人一个班，为了学生安全起见，他们是每天
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都一步不离学生，所以单老师每天早上最早一个上班，最迟

一个下班，她早上在学生未到校之前去食堂接收、验收食材，

准备好米面等安排好当天的用餐后再去上课，如果迟一些我

就先去教室组织学生上课，生怕学生有一些闪失，她在上课

过程中找时间制定出库、入库清单，下午幼儿学生四点放学，

到我办公室看着我进行微博公示。微博公示可以说是由我们

俩共同来完成的，并非是我独立完成。对于电脑使用方面，

其他老师对电脑均有些生疏，相比之下我还算得上是最精通

的一个，只能由我来完成微博了。

子夜先生误以为是出入库管理、资金管理及学校微博维

护工作均由我一人完成的原因是那天我没有去叫单老师而

自己拿出出入库清单（因为她是班主任，为了安全起见，能

自己解决的事情尽量不去叫她出来）。

（4）建议该校加强原始凭证管理，避免自制凭证现象，

确保资金合理规范使用。

介于子夜先生的建议我们是欣然接受，我们会对供销商

提出要求，要求供销商尽量提供一些规范的票据，以确保资

金合理规范使用，随时欢迎各界人士来光临我校进行监督，

并给出一些技术上的指导，提出合理化建议和宝贵的意见。


